

## En periodo agónico

Otra vez el problema uvero, el fatal problema uvero, mueve con coraje nuestra pluma, electrificada de indignación. Las últimas noticias transmitidas desde Madrid, han defraudado todas nuestras esperanzas. No es cierto que Inglaterra alzara la prohibición mantenida sobre la exportación de nuestra fruta. En pie queda la firme restricción que atenaza, como un férreo dogal, a nuestra principal riqueza. ¿Y qué ha hecho el Gobierno para librarnos de la hecatombe que nos amenaza? ¿Cuál ha sido la fecunda labor llevada a cabo por nuestros representantes en Cortes? ¿Cuáles son los resultados prácticos de la Comisión Magna que, henchida de entusiasmo, marchó a Madrid para defender-

manos. Comenzamos a defendernos; pero desistimos en pleno combate. Nada se ha resuelto aún y ya todos reposamos como satisfechos del deber cumplido. Si en vez de librarnos de los horrores del hambre, se tratase de vociferar por las calles en contra de un político cualquiera, por que escatimó prebendas o no prodigó mercedes, ¿entonces si que nadie dudaría de aportar, para romper el orden público, su esfuerzo personal. ¡Esta es la gloriosa ejecutoria almeriense!

Y en tanto Almería, la ciudad que feliz riera antaño al borde de sus playas, hoy duerme, como un enfermo cataleptico, en los linderos de la Muerte...

## El Presidente de la Junta

Hemos recibido atento B. L. M. de nuestro distinguido amigo don Manuel Esteban Navarro, participándonos que se ha posesionado de la Presidencia de la Junta de Obras del Puerto, y ofreciéndonos en su nuevo cargo.

Le deseamos en él, toda suerte de éxitos y le ofrecemos estas columnas para cuanto crea útil, en relación con la Junta que preside, felicitando a la vez a los que han tenido el acierto de elegirle.

## En la Audiencia

Ayer terminó la vista de la causa seguida contra Pedro García La Rosa, por el Juzgado de Huercal-Overa, por el delito de homicidio, hecho que tuvo lugar en el pueblo de Antoria de aquel partido judicial.

Tenía señalados dos días, invirtiéndose el primero en la práctica de la prueba.

En la mañana de ayer, informaron las acusaciones pública y privada, representadas respectivamente por el Teniente fiscal señor Seijas y por el distinguido Letrado Sr. Lopez Perezlos que hicieron sus informes con la elocuencia habitual en ellos y solicitaron del Jurado un veredicto de culpabilidad, conforme a sus conclusiones provisionales, elevadas a definitivas.

Continuó el juicio por la tarde, con el informe de la defensa del procesado, de la que estaba encargado el culto Abogado don Alejo Muñoz Saavedra, el que comenzó su discurso exhortando al Jurado para que, dándose verdadera cuenta de la función que iba a realizar, función la más grande y más augusta que puede encomendarse al ser humano, cual es la de juzgar a un semejante, se desposeyaran de prejuicios y desecharan durante aquellos momentos toda prevención que tuvieran contra la persona del reo, para cumplir su misión, juzgando sin odios ni afectos, conforme al juramento que prestaron el día anterior.

En párrafos brillantes, habló después al Jurado, del ambiente de odio que se respiraba en Cantoria en contra de su defendido, y por el contrario, del de simpatía en favor de la víctima, y con el respeto que siempre merece un cadáver, y más el de uno que murió de muerte violenta, trató de llevar al ánimo de los jueces populares la sin razón de la simpatía contrastada con la antipatía hacia el reo, que no merecía ser tratado con aquella dureza, ya que si este, como decían las acusaciones, había sido procesado por el delito de amenazas, de cuyo delito fué absuelto, el interfecto lo había sido por hurto, y tan honrado sale el procesado que se sobreesa su causa, como ocurrió con este, como el que se le absuelve de un delito que no cometió.

En sus conclusiones definitivas, apreciaba en favor de su patrio-

nado las atenuantes 4.ª y 6.ª del artículo 9.º del Código penal, y con su elocuencia proverbial, expuso al Jurado los fundamentos que tenía para estimar que concurría en favor de su defendido la circunstancia atenuante de haber cometido el hecho en estado de embriaguez, explicando los grados de esta y las razones para estimar que no era habitual en el procesado aquella, por lo que procedía reconocérsela.

Después explicó la 4.ª y por la prueba testifical y declaración del interfecto, momentos antes de morir, demostró que había premeditado la amenaza adecuada de parte del ofendido, puesto que muchos le vieron el revolver con el que amenazó al procesado teniendo esta necesidad de hacer uso de la pistola con la que desgraciadamente ocasionó la muerte de su contrario.

Terminó su elocuentísimo informe pidiendo el Jurado que apreciara en favor del procesado las dos circunstancias que sostenía concurrían, ya que si la víctima tenía cinco hijos que habían perdido a su padre, como les había dicho la acusación particular, el procesado contaba también con otros no menos desgraciados, de los que en cuyo nombre solicitada justicia.

El Presidente del Tribunal, señor Serrano Pérez, a quien los defensores preferían tenerlo de fiscal, más bien que de Presidente, para que no hiciera los resúmenes, ya que estos son la última impresión que se llevan los jueces populares a su sala de deliberaciones, y siendo hombre que hizo su carrera representando el Ministerio público, que posee una elocuencia arrebatadora y una cultura envidiable, no obstante sus buenos deseos, en sus brillantísimos discursos, parece algunas veces que, llevado de su fogosidad y elocuencia, va a dejar el puesto que ocupa para sentarse en el del Ministerio Fiscal, hizo el resumen de las pruebas practicadas y solicitó del Jurado diera un veredicto con arreglo a justicia, conforme a los dictados de sus conciencias.

Decir que estuvo elocuente, sería no decir nada y repetir lo mismo que en todos cuantos juicios celebra. Si en ese sitio se permitiera aplaudir, yo creo que todas las palmas se guardarían para hacérselas al Sr. Soriano.

Retiráronse los jurados a deliberar y al poco rato, cumplida su misión, dióse lectura por el presidente del mismo al veredicto que fué de culpabilidad, apreciándole la atenuante de embriaguez, por lo que la Sala impuso al procesado la pena de doce años y un día de reclusión temporal accesorias y costas, e indemnización de 3000 pesetas para los herederos del interfecto.

ALAR-MAR.

## Dos cartas

El verificador de contadores ha enviado una carta al Gobernador, rogándole que ponga en antecedentes al Gobernador que le sucede, del asunto del alumbrado, y de los carbones; y al mismo tiempo le ofrece en nombre de la Sociedad «Lebón», una comida para los niños de «Pan y Letras».

También ha recibido el señor Polo de Lara una carta de varios diputados por la circunscripción, entre ellos, don Luis Silveira, en la cual le autorizan para que apriete a los pueblos y le felicitan por las gestiones hechas en beneficio de esta capital.

## Obsequio a los niños «Pan y Letras»

Ayer a las cuatro de la tarde y con asistencia del Gobernador Civil, Sr. Polo de Lara, delegado de Hacienda Sr. Vela Hidalgo, damas catequistas, decano de la prensa, Sr. Rueda, Alcalde de la ciudad, Sr. Pérez Burillo, Presidente de la Institución, Sr. Alvarez Fernández, Presidente de la Junta de Obras del Puerto Sr. Esteban Navarro, Concejal Sr. Villegas Marota, y otras personalidades se llevó a cabo el reparto de alpargatas y gorros a los niños de «Pan y Letras», adquiridos con lo que ha servido de comprar el bastón al alcalde de Madrid Sr. Silveira.

Después de devorar una magnífica paella y un rico gaspacho se procedió al reparto de los objetos.

Se distribuyeron entre los niños los pobres de las Damas catequistas y los de la Tenda Asilo, trescientos gorros, de los cuales el fabricante de esta plaza don José Pizarra Millán, don 26 y la casa sucesora de R. Siles y Urdari, 49.

Entre los niños se repartieron doscientos pares de alpargatas, un espejo de mano regalo de la casa Rosale y un abanico «Pay Pay» obsequio de la casa Brotons.

Innecesario es decir el júbilo que estos objetos produjeron a los pequeños que tan poco acostumbrados están a estas cosas, máxime después de haber comido admirablemente.

## Comida íntima

Esta noche a las 9 osequia el Alcalde señor Pérez Burillo, con una comida íntima en el Hotel Simón al Gobernador civil señor Polo de Lara, a todos los concejales y a los redactores de la Prensa que hacen información en la casa Municipal.

## De Sociedad

Después de haber terminado con brillantes notas el grado de Bachiller ha marchado para Parla el joven estudiante don Gregorio García García.

Ha regresado a Baza después de verificar sus estudios del Magisterio y obtener éxito en sus exámenes de tercer curso, el discreto estudiante Ramón Martínez Moreno.

Ha regresado de Granada, donde fué con motivo de las fiestas, nuestro querido y particular amigo don Antonio Arévalo Manzano.

Ha llegado de Vera, en viaje a Granada, el notable orador sagrado don Juan Galindo.

También ha llegado de Vera, el secretario de aquel Ayuntamiento nuestro buen amigo don José Ruiz.

## Para los simpáticos niños

de la benéfica institución

### «Pan y Letras»

Seo senderos hermosos segun niños carinosos.

La juventud ciudadana os ha ofrecido orgullosa, una paella sabrosa a vuestra edad más temprana.

A vosotros que al nacer un hogar os encontráis, donde al momento empezáis, a sufrir y a padecer.

Esa horrible privación de pan con que alimentaros, de ropa con que abrigaros y de santa ilustración.

A el árbol vais, pareciendo que en el bosque abandonado, sin ser por nadie abonado poco a poco va creciendo.

Y es que la naturaleza va cultivando la planta, y orgulloso se levanta con rigor y fortaleza.

En la misma situación estáis niños carinosos, y seréis, muy provechoso siguiendo esa institución.

Donde jóvenes, y viejos, se afanan por educaros, para del mal apartaros, con sus mas sabios consejos.

Donde un buen Gobernador, apenas pisa Almería, se ofrece con alegría a calmar vuestro dolor.

Y ese rasgo de bondad, dió excelente resultado, y muchos le han imitado en bien de la caridad.

Por eso niños preciosos, desgraciados y haraposos, seguid viniendo a este templo.

Y aprended en el ejemplo, de los hombres bondadosos.

Y esas mujeres hermosas, que os ofrecen atenciones, sus cuidados y carinos, queridas amables niñas, por buenas y virtuosas.

José Saez

## El pueblo y sus oradores

Llevarnos desde primero de año buena temporada de oradores que nos han demostrado los grandes conocimientos sobre las materias que han tratado.

Empezó el señor Lagasca por demostrarnos que los españoles son aptos para inventar o descubrir lo desconocido como todos los demás, y lo prueba con datos indudables.

Dice—El vapor su primera aparición fué practico por el español Blasco Garay en 1842 en Barcelona ante el emperador Carlos V, pero su lacayo Ravago le aconsejó que era muy expuesto a desgracias y desde entonces quedó en el olvido

y en 1827 vuelve a aparecer por el inglés Fulton y otros lo presentan a Jouffroy que lo realizó en 1782, el que menos dos siglos después del español Blasco de Garay.

Cita la telegrafía sin hilos hoy de Marconi y este mismo declara ser del español Salvá, pues al disputárselo con el Ingeniero americano Dolvegan declaró ser del español referido.

Viene por desgracia después el Submarino Peral y ¿quién es su inventor, para qué hacer historia de este infernal invento? todos lo vemos.

Al que traza estas líneas le fueron tan agradables las manifestaciones del señor Lagasca que como casi es público tenemos al entrar un nuevo procedimiento por el cual se sabe donde y por qué existen los minerales estudiados con preferencia los de plomo y en práctica los de oro en nuestra zona costera de Rodalquilar; y al manifestar lo expuesto, es por estar las primeras pruebas hechas, pero en el secreto ha estado el día, ¿y quien puede dudar que no pueda otro hacer este estudio basándose en varias y próximas manifestaciones verbales y la prensa que de ello se han manifestado?

Pero como es nuestro destino, el no favorecer el Gobierno nuestras iniciativas, se hunden los inventos o descubrimientos de los españoles. Lo relacionado del señor Lagasca y le vemos en la historia de España, es un hecho que no deja lugar a dudas, pero no hay que desmayar, siga cada uno la misión que la Naturaleza le ha trazado.

Los señores Estevan, Barcia y Buen que siguieron al anterior, nos han demostrado su erudición maravillosa sobre los temas que han disertado sobre el problema agrario y oceanografía, pero según unos, y por mi parte, hubiésemos agradecido que tan elocuentes disertantes hubiesen también versado sobre la fauna y flora de nuestra provincia que referido por sabios oradores, sería dar un realce sin límites a los intereses de nuestro suelo y subsuelo respecto a minerales y aguas.

Los aficionados a oír lecciones bien traídas diremos lo que dice el señor Unamuno que es un don el querer saber.

La provincia de Almería le consta a los disertantes la desgracia respecto a lluvias, pero la sabia Naturaleza la dotó en aguas y minerales y aguas del suelo y subsuelo, aquellos los terrenos desde la plata nativa, ricos planos y hasta el oro, y estas abundan con riqueza en el subsuelo como lo acreditan recientes labores que todos conocen.

La versión de los oradores sobre esta materia, hubiesen levantado los ánimos de los capitalistas y desarrollar riquezas de porvenir de esta provincia.

Un almeriense

Almería, Junio de 1917.

## DE HACIENDA

Don Segundo Soler Flores ha solicitado prórroga para la liquidación de derechos reales, en la testamentaria de doña María de la O Soler Fernández.

La recaudación obtenida el pasado día 12 suma 22,495'71 pesetas.

Los pagos verificados ayer por esta Tesorería de Hacienda hacen un total de 35,950'39 pesetas.

## Notas militares

Continuación de la lista de los individuos de esta capital que deben presentarse a la «Caja de Recutas» para ser revistados, de 9 a 12 hasta el 31 de Agosto, bajo apercibimiento de incurrir en multa de 25 pesetas, si no lo hicieron:

Antonio Ortega Hernandez, Manuel García Gaiet, José Miras Albacete, Julio Ramon Mayoral, Juan Miras Ubeda, Mannel Julian Pardo, Juan Rodríguez Hernandez, Manuel López Garrido, Diego Tortosa Corrales, Enrique Ruesca Vizcaino, Tomás González Sánchez, José Díaz Moreno, José Díaz Muñoz, Julian Sierra Sabio, Miguel Díaz Bretónes, Juan Ferrer Sánchez, Miguel Rodríguez Mazo, Francisco Areboso López, Luis García Menbrive, José Bretónes Hernandez, Juan López Cantón, Pedro González Fernandez, José Hernandez Peralta, Emilio (anovas Miguel, Miguel Murcia Pardo, Rafael Arcos Paniagua, Antonio Quesada Rodríguez, José Ruiz Baron, Joaquín Hernandez Motin, Juan Rodríguez Oña, Cesario Cruz Ferrer, Bernardo Herrera Escobar, Rafael López Plaza, Itamar López Más Ramon Berangul Andujar, Manuel Andujar Vidiana.

(Se continuará)

## El bombardeo de Algeciras

Por reconocerle gran importancia, a continuación reproducimos el trabajo que se nos envía, suscrito por nuestro buen amigo, don Antonio González Pardo, residente en Algeciras.

Se comenta vivamente el grave incidente provocado por los artilleros de Gibraltar, que han cañoneado durante quince minutos el territorio de España. Los detalles fidedignos del caso, lejos de atenuarse, resulta agravada la negligencia, si no es algo peor, de esa guarnición británica. Han sido numerosos los disparos de cañón que ha hecho contra la tierra española. Y como no se trata de un buque perdido entre la niebla, sino de baterías terrestres, que deben tener bien medidas todas las distancias y conocidos todos los lugares cercanos a la plaza, el hecho resulta inexplicable.

Pero mi estupefacción sube de punto al ver la tranquilidad con que el Gobierno considera el caso, puesto que se ha limitado a manifestar que «se pondrá al habla» con el Gobierno inglés. Contrasta esta conducta con su precipitación alarmista con ocasión de sucesos recientes, en los que se atribuía culpabilidad, por actos menos graves, a otros países. Entonces el ministro de la Gobernación se creyó obligado a hablar de «la gravedad de las circunstancias» y demás tópicos funerarios de rigor.

Ahora que el suelo de la patria ha sido ultrajado—y lo estará mientras no medien amplias satisfacciones, entre las cuales debe figurar, por lo menos, el saludo a nuestra bandera—los señores ministros procuran hacer el silencio en torno a la cuestión.

Se equivocan si creen que estamos dispuestos a acompañarles en este ominoso mutismo. No pedimos que se provoque a esa nación, cuyos soldados han disparado contra nuestro suelo, con tal «descuido» que un proyectil de gran calibre ha caído a pocos metros de un polvorín, y en las cercanías de un cuartel donde hay tropas de España. Pero queremos que el Gobierno español exija, en la misma forma enérgica que empleó contra quienes en todo caso no habían violado nuestro suelo, la reparación debida a nuestra bandera, que debe consistir en el saludo rendido por esos mismos cañones que han puesto en gravísimo riesgo la vida de los pacíficos habitantes de Algeciras y sembrando el espanto en toda aquella comarca.

Lo que ha aumentado la indignación de los patriotas de Algeciras es que al día siguiente del suceso hayan ido a recorrer los lugares cañoneados numerosos ingleses para comprobar la exactitud de los tiros, sin duda y que hayan estado comentado el suceso entre risas y burlas, después de haber examinado los efectos de la explosión de los proyectiles con prolijidad y desenfado verdaderamente procativos.

Todo lo que se relaciona con Gibraltar tiene para España singular importancia. Vejeaciones y tropelías que se cometen al amparo de esa fortaleza, constante afrenta para España, revisten un carácter de gravedad mayor que si se produjesen en otros lugares donde el sentimiento patrio no esté herido por la presencia permanente del usurpador. Júzguese cual será el estado de ánimo de aquellos buenos españoles, según demuestra la carta que hemos recibido y que a continuación publicamos.

Querido amigo: Te escribo a raíz de un suceso de cual ya tendrías noticias. Aseguro que todo lo que os digo en esta carta es absolutamente cierto, y de ella no debéis corregir ni una tilde.

Anoche, a las once y cuarto, cuando yo terminaba de cenar, oí el ruido de un cañonazo; corrí hacia el sitio donde cayó la granada, lugar que está a cuarenta pasos de mi casa, y pude comprobar, por mis «propios ojos», que las granadas caían a la orilla del mar y a unos 20 metros de tierra adentro. Esto, naturalmente, me pareció una indignidad por parte de nuestros «queridos amigos» los ingleses cuyas baterías eran las que disparaban sobre nuestro suelo. El fue go duró unos quince minutos, y sonaron 25 disparos dobles; cesó, al cabo, todo ruido, y yo, como todo el mundo, marché a mi tertulia cotidiana, comentando la barbaridad del hecho.

Ha estallado uno de los proyectiles a tres kilómetros, tierra adentro, de la orilla del mar.

Hay «de más» de hoyos hechos por los proyectiles, y he tenido en mi mano casos de granadas caídas 70 metros de distancia de nuestras dependencias militares, y a los pies de un polvorín.

Hoy hemos recibido la visita de

## EL DIA

Compañía Anónima de Seguros.—Madrid  
Fundada en el año 1901.

Capital social suscrito..... Ptas. 3.000.000  
Reembolsado..... Ptas. 1.950.000  
Beneficios pagados desde la fundación de la Compañía hasta el 31 de Diciembre de 1915..... Ptas. 53.450.554'20

DIRECCIONES Y AGENCIAS en todas las provincias de España y principales puertos del Extranjero.

DIRECCION GENERAL PUERTO DEL SOL 11 y 12 MADRID  
Subdirector para la provincia

ANTONIO NAVARRO VICIANA.—Príncipe, 17 ALMERIA

Publicado el presente anuncio por la comisaría general de Seguros con fecha 15 Julio de 1916.

200 ingleses que han venido a coprobar las huellas hechas por las granadas. Esos «caballeros» no dieron a esta agresión la menor importancia; todo lo contrario: esto ha servido para que hagan mofa de nosotros, arguyendo que «disparaban» sobre un sudamericano. ¡Ya a es si cabe orro de 3,000 metros en unos artilleros que tanto presumen dar puntería!

Estoy a vuestra disposición para toda clase de detalles relativos a este asunto.

Tu amigo afectísimo, Antonio González Pardo.

Algeciras, Junio. 1617.

darán gratísimos recuerdos y por los que han merecido plácemes y entusiastas felicitaciones los comerciantes Don Manuel Ropero Cañadas, Don Diego Mellado Hernandez, Don Diego Sánchez García, Don Francisco Rodríguez, don José Saura Torres, Don Francisco y Don Simón López y el simpático cura párroco, Don José Rodríguez Ramirez, organizadores de las fiestas, cuyos gastos han sido costeados de su bolsillo particular.

Entre los vecinos de Fernan Perez han despertado tal entusiasmo los Exploradores, que se ha comenzado a organizar un grupo, que se titulará grupo grana, de cuya instrucción se ha encargado un hijo del comerciante, don José Mellado Viruega.

Las fiestas del año venidero prometen resultar brillantísimas.

**Música en el Paseo**

Programa de las obras que ejecutará la Banda Municipal en el Paseo de 9 a 11 de esta noche.

**Orden del programa**

- 1.º Ecos de Aragón paso doble Fola, C. Roig.
- 2.º Zutti Marcha, Pedrotti.
- 3.º Canaval «Parisién» Polka F. Popi.
- 4.º Cavalleria Rusticana Fantasia Mascagni.
- 5.º Andalucía Vals Español F. Popi.
- 6.º Marcha lo Raine.

**Don Fernán Pérez**

**La fiesta del Patrón**

Nuestro corresponsal en Fernán Pérez (Nijar) nos da cuenta de los festejos allí celebrados en honor de su patrón.

Según los informes, las fiestas han revestido gran esplendor gracias a la cooperación decidida de algunos comerciantes que no han reparado en gastos de ninguna especie, con tal de que el vecindario disfrutara de un hermoso día de fiestas.

Entre los festejos celebrados figuran la llegada y permanencia de los Exploradores de Nijar que fueron muy aplaudidos por su excelente organización.

Además, la presencia Banda de Música del mismo pueblo que permaneció en Fernán Pérez durante las fiestas, cosechando aplausos dió más realce.

La procesión revistió también mayor solemnidad que años anteriores pues a este fin no llegaron a omitirse ninguna clase de gastos.

La afluencia de familias llegadas de Nijar y de otros pueblos comarcanos ha sido tan grande que durante la noche faltaban viviendas para albergarse.

El entusiasmo por ver evolucionar a los Exploradores y presenciar la procesión fué tal, que el público se disputaba los puestos, del mismo modo que ocurre en las grandes capitales en las fiestas más solemnes.

Como complemento de las simpáticas fiestas figuró el castillo de fuegos artificiales confeccionado por los pirotécnicos de Pechina que han demostrado una vez más la merecida fama de que gozan. Y la concurrencia de hermosas, que con su singular belleza, dieron gran realce a los festejos, de los que que-

**Lotería número 2**

En esta afortunada Administración situada en el número 26 del Paseo del Príncipe, por bajo del Hotel Simón, que en los siete años que lleva al frente de ella su actual administrador don Braulio Moreno Nieto, ha obtenido 44 premios mayores, hay billetes decenas y billetes dobles a cinco pesetas décimo, para el sorteo del día 21 de Junio.

Números fijos que tiene libres esta Administración.

Números 127-849-1.019-1.020-1.177-1.307-4.706-7.590-8.374-11.095-12.067-13.277-13.722-13844-13.918-14.904-14.905-14.907-14909-14.910-15.856-16.410-17.231-17.233-17.235-17.377-20.443-20.820-22.874-23.028-24.046-24.109-24.630-26.218-28.023-30.060.

**El suceso de ayer**

**En el muelle de Poniente**

Ayer tarde se estaban bañando varios de los marineros del vapor inglés «Arabie» llegado a nuestro puerto anteayer de Punta Entina, donde estaba embarrancado, y un tripulante llamado John Banks, que regresaba de tierra y que soportaba una gran cantidad de alcohol, trató también de refrescarse con sus compañeros y al tirarse al agua debido a la «turbas» que tenía no pudo flotar; sus camaradas que vieron que no salía campearon a su busca, logrando sacarlo tras grandes esfuerzos, casi asfixiado.

Los trabajadores del muelle Juan Beltrán Amate y uno conocido por «El Rubio», lo condujeron al Hospital, donde se le prestó el auxilio necesario, quedando instalado en la Sala de Santa Rosa, en estado, relativamente satisfactorio.

También fué curado en el mismo establecimiento benéfico, Antonio Salmerón García, conocido por «Antonio el tonto» de una herida contusa de dos centímetros, en la región frontal que interesa ligeramente la piel y otra de un centímetro en el párpado superior del ojo derecho.

Pronóstico leve.

**Una nueva maquinilla**

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La zurcidora mecánica», que es, sin duda, de gran utilidad.

Este aparato, que nosotros reconocemos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual, de un modo rápido, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén ellas en mal estado.

Nadie puede desconocer la utilidad que presenta este aparato en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y lo que parecía de arreglo imposible se transforma en zurcido perfecto.

«La zurcidora mecánica», que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Magic Weaver, Arribau 226 Barcelona, remite el «Zurcidora mecánica» libre de gastos; por el módico precio de diez pesetas.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa pidiendo una zurcidora, recoméndase mencionar el «Diario de Almería».

**Cervecería**.—El Mediterráneo.—Paseo del Príncipe.—Cervezas de las mejores marcas, Licores de todas clases.—José Cruz López.

**Funerarias**.—La Soledad.—Antonio Marín Durán, Granada, 28, teléfono 103 y 144; servicio permanente.

**CHOCOLATE**

**Mundial**

El mejor que se fabrica

Antonio Navarro Viciana

Príncipe 17, Almería

**ARMERO, CARBONERO Y CONSTRUCTOR**

DEL BRAGUERO MAS EFICAZ (Pídase el folleto)

CASA FUNDADA EN 1789

**Sobrino de Sebastián López**

ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

EXPENDEDURIA DE EXPLOSIVOS (Perdigones de todos números)

N.º 17, Calle de Granada, N.º 17

**ALMERIA**

**EL MONTAÑÉS**

En este establecimiento todos los días de 6 de la tarde en adelante podrá el público saborear los riquísimos **Soldados de pavia** elaborados por el que fué hasta hace poco maestro de cocina en el Restaurant de los Cisnes en Cádiz.

**Riquísimo gazpacho andaluz helado**

**Valdepeñas legítimos tinto o blanco a 0'40 pts. litro**

**La casa mejor surtida en toda clase de embotellados.**

**Sebastián Pérez, 3**

**«Relampaguito» y don Bernardo**

Desde que llegó anteayer a nuestra capital nuestro paisano el diestro Julio Gómez «Relampaguito» está siendo visitado por sus admiradores y numerosos amigos, con motivo del último éxito alcanzado en la corrida que toreó el día 9 en Granada, con Joselito y Freg.

Don Bernardo Góngora, amigo del diestro y uno de los admiradores más entusiastas de éste, reunió ayer en el café, a todos los partidarios de «Relampaguito» invitándolos espléndidamente.

Por nuestra parte felicitamos tanto a don Bernardo como al diestro «Relampaguito», y le deseamos éxitos como los últimos alcanzados.

**Ayuntamiento**

El Jefe de la Caja de reclutas de esta capital, cita al recluta Juan Ruano Martínez, para que se presente en aquella caja, el día 18 del actual, con el fin de que marche a incorporarse a filas.

Don Rodolfo Lusing y don Manuel Rodríguez Cadenas, han solicitado licencia de Ayuntamiento, para colocar sillas y veladores, el primero frente al Hotel Simón y el segundo frente al Bar Fruterío, en el Paseo del Príncipe y Boulevard del Príncipe, respectivamente.

Ha sido nombrado empleado para la vigilancia y recaudador del impuesto sobre pescados, don Juan Cortés Fernández.

**Sastrería**.—La Elegancia. Sastrería de Cristóbal Padilla. Especialidad y elegancia en el corte. Glorieta de San Pedro número 2. Almería.

**«La Zurcidora Mecánica»**

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección, ZURCIR y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lona o hilo.

**No debe faltar en ninguna familia.**

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS por Giro Postal. No hay Catálogos.

**Patent Magic Weaver**

Arribau, 226.—Barcelona

**Platería**.—Manuel Navarro.—Tienda 34. Se hacen toda clase de composuras por difíciles que sean, en alhajas de oro y plata.

«Diario de Almería» es el periódico

**Varias noticias**

El novillero Jerezano, y Juan Montenegro, ha sido contratado para estoquear el día 24 del actual ganado de los Sres. Cobos en Boas de Segura.

Las Alcaldes de Cuevas, Instinción, Itágoz, Somontín, Turre y Lijar, anuncian haber expuesto al público las listas de los apéndices al millaramiento, base de la contribución Territorial para el año próximo de 1918.

El Alcalde de Canjajar, anuncia al público los apéndices del am-

**«FLOR DE LIS»**

Lo mejor para teñir el cabello, lo hermoso, evita la caída y calvicie, destruye la caspa.—De venta en Droguerías, Perfumerías y principales Peluquerías.

Concesionario exclusivo

Urbano Fernández Giménez

**Maderas de pino para barriles**

Para informes, dirigirse a

**CELEDONIO PELAEZ**

CALLE DE MURCIA NUMERO 2.—(IMPRESA)

**Sulfato de cobre**

Se vende por el comerciante de esta plaza don Andrés Sarabia

**17 GRANADA, 17**

**«Royal Delaware imitation Pearls y C.»**

La rigurosa moda actual es llevar un bonito collar de perlas, en siendo esta temporada la joya más proyectada de toda señora elegante; por eso serán muy contadas las señoras que dejen de lucir uno.

Las personas Delaware están reconocidas en el mundo entero como la sola y única imitación en su clase de la perla fina.

Nuestros collares son una copia exacta de los finos, montados en un bonito cierre de orantina o de plata fuertemente dorada.

El precio de 15 ptas. de nuestros preciosos collares, es fijo y absoluto, pues, siendo nosotros los mismos fabricantes, limitamos en todo lo posible nuestros beneficios.

Grandiosa oferta.—Llamamos poderosamente la atención con hechos y no palabras; queremos acreditarnos a todo trance, cueste lo que cueste, y para que todo el mundo pueda hacerse una idea de lo que decimos, a petición de gran número de nuestros favorecedores, y como medio de pura propaganda, hemos resuelto sacrificar un nuevo y último lote de preciosos collares, lujosamente presentados en un soberbio estuche, imitación piel y forrado interior de raso y terciopelo (tal cual representa nuestro gráfico), por la ínfima cantidad de cinco pesetas cada uno.

No pierda esta oportunidad; sembramos hoy para recoger mañana; escríbanos hoy mismo; mañana será tarde; este anuncio que le será el más grato, y una vez agotado nuestro irrevocable último lote desunado a propianda, no serviremos ni un solo pepido más.

No dude usted ni un momento: nuestro collar, por lo bien hecho y por su bonita presentación, es indiscutiblemente el mejor obsequio que se pueda hacer a una señora o niña, con la seguridad que le será el más grato.

Los pedidos deben venir acompañados de su importe (más 65 céntimos para gastos de certificado y por tes), en Giro Postal; en los pueblos que carezcan de Giro se nos podrá remitir el importe en sellos de Correos en carta certificada. Para evitar confusiones, mándese las señas bien claras, sin olvidarse de comunicarnos el número del Giro.

Dirijánsse a F. N. Rodríguez, agente general de la Royal Delaware Imitation Pearls C.º, Tavern, 15, bajos S. G. Barcelona.

Aviso: Agentes activos se solicitan en todas las capitales y pueblos de España.

**«FLOR DE LIS»**

Lo mejor para teñir el cabello, lo hermoso, evita la caída y calvicie, destruye la caspa.—De venta en Droguerías, Perfumerías y principales Peluquerías.

Concesionario exclusivo

Urbano Fernández Giménez

**Maderas de pino para barriles**

Para informes, dirigirse a

**CELEDONIO PELAEZ**

CALLE DE MURCIA NUMERO 2.—(IMPRESA)

**Sulfato de cobre**

Se vende por el comerciante de esta plaza don Andrés Sarabia

**17 GRANADA, 17**

**«Royal Delaware imitation Pearls y C.»**

La rigurosa moda actual es llevar un bonito collar de perlas, en siendo esta temporada la joya más proyectada de toda señora elegante; por eso serán muy contadas las señoras que dejen de lucir uno.

Las personas Delaware están reconocidas en el mundo entero como la sola y única imitación en su clase de la perla fina.

Nuestros collares son una copia exacta de los finos, montados en un bonito cierre de orantina o de plata fuertemente dorada.

El precio de 15 ptas. de nuestros preciosos collares, es fijo y absoluto, pues, siendo nosotros los mismos fabricantes, limitamos en todo lo posible nuestros beneficios.

Grandiosa oferta.—Llamamos poderosamente la atención con hechos y no palabras; queremos acreditarnos a todo trance, cueste lo que cueste, y para que todo el mundo pueda hacerse una idea de lo que decimos, a petición de gran número de nuestros favorecedores, y como medio de pura propaganda, hemos resuelto sacrificar un nuevo y último lote de preciosos collares, lujosamente presentados en un soberbio estuche, imitación piel y forrado interior de raso y terciopelo (tal cual representa nuestro gráfico), por la ínfima cantidad de cinco pesetas cada uno.

No pierda esta oportunidad; sembramos hoy para recoger mañana; escríbanos hoy mismo; mañana será tarde; este anuncio que le será el más grato, y una vez agotado nuestro irrevocable último lote desunado a propianda, no serviremos ni un solo pepido más.

No dude usted ni un momento: nuestro collar, por lo bien hecho y por su bonita presentación, es indiscutiblemente el mejor obsequio que se pueda hacer a una señora o niña, con la seguridad que le será el más grato.

Los pedidos deben venir acompañados de su importe (más 65 céntimos para gastos de certificado y por tes), en Giro Postal; en los pueblos que carezcan de Giro se nos podrá remitir el importe en sellos de Correos en carta certificada. Para evitar confusiones, mándese las señas bien claras, sin olvidarse de comunicarnos el número del Giro.

Dirijánsse a F. N. Rodríguez, agente general de la Royal Delaware Imitation Pearls C.º, Tavern, 15, bajos S. G. Barcelona.

Aviso: Agentes activos se solicitan en todas las capitales y pueblos de España.

**«FLOR DE LIS»**

Lo mejor para teñir el cabello, lo hermoso, evita la caída y calvicie, destruye la caspa.—De venta en Droguerías, Perfumerías y principales Peluquerías.

Concesionario exclusivo

Urbano Fernández Giménez

**Maderas de pino para barriles**

Para informes, dirigirse a

**CELEDONIO PELAEZ**

CALLE DE MURCIA NUMERO 2.—(IMPRESA)

**Sulfato de cobre**

Se vende por el comerciante de esta plaza don Andrés Sarabia

**17 GRANADA, 17**

**«Royal Delaware imitation Pearls y C.»**

La rigurosa moda actual es llevar un bonito collar de perlas, en siendo esta temporada la joya más proyectada de toda señora elegante; por eso serán muy contadas las señoras que dejen de lucir uno.

Las personas Delaware están reconocidas en el mundo entero como la sola y única imitación en su clase de la perla fina.

Nuestros collares son una copia exacta de los finos, montados en un bonito cierre de orantina o de plata fuertemente dorada.

El precio de 15 ptas. de nuestros preciosos collares, es fijo y absoluto, pues, siendo nosotros los mismos fabricantes, limitamos en todo lo posible nuestros beneficios.

Grandiosa oferta.—Llamamos poderosamente la atención con hechos y no palabras; queremos acreditarnos a todo trance, cueste lo que cueste, y para que todo el mundo pueda hacerse una idea de lo que decimos, a petición de gran número de nuestros favorecedores, y como medio de pura propaganda, hemos resuelto sacrificar un nuevo y último lote de preciosos collares, lujosamente presentados en un soberbio estuche, imitación piel y forrado interior de raso y terciopelo (tal cual representa nuestro gráfico), por la ínfima cantidad de cinco pesetas cada uno.

No pierda esta oportunidad; sembramos hoy para recoger mañana; escríbanos hoy mismo; mañana será tarde; este anuncio que le será el más grato, y una vez agotado nuestro irrevocable último lote desunado a propianda, no serviremos ni un solo pepido más.

No dude usted ni un momento: nuestro collar, por lo bien hecho y por su bonita presentación, es indiscutiblemente el mejor obsequio que se pueda hacer a una señora o niña, con la seguridad que le será el más grato.

Los pedidos deben venir acompañados de su importe (más 65 céntimos para gastos de certificado y por tes), en Giro Postal; en los pueblos que carezcan de Giro se nos podrá remitir el importe en sellos de Correos en carta certificada. Para evitar confusiones, mándese las señas bien claras, sin olvidarse de comunicarnos el número del Giro.

Dirijánsse a F. N. Rodríguez, agente general de la Royal Delaware Imitation Pearls C.º, Tavern, 15, bajos S. G. Barcelona.

Aviso: Agentes activos se solicitan en todas las capitales y pueblos de España.

**«FLOR DE LIS»**

Lo mejor para teñir el cabello, lo hermoso, evita la caída y calvicie, destruye la caspa.—De venta en Droguerías, Perfumerías y principales Peluquerías.

Concesionario exclusivo

Urbano Fernández Giménez

**Maderas de pino para barriles**

Para informes, dirigirse a

**CELEDONIO PELAEZ**

CALLE DE MURCIA NUMERO 2.—(IMPRESA)

**Servicio de buques de vela**

—DE LA—

**Anónima de Transportes y Fletamentos**

Se encuentra a la carga en BARCELONA la goleta

**«PILAR»**

que saldrá seguidamente para este puerto. Será admitida con preferencia la carga de los señores comerciantes accionistas de la Anónima de Transportes y Fletamentos.

Agente en Barcelona. **Don Emilio Basart, Llauder 1**

**Notas Taurinas**

Ante la idea que «día luz» en una de mis pasadas crónicas de que la empresa, debía contratar a un novillero de mas fuste que los escriturados para el espectáculo taurino del día 24, festividad de San Juan, otra empresa tan potente como la del mencionado día, si que también de mas arraigo y experiencia, puesto que los individuos que la integran, han formado parte de otras constituidas en años anteriores, para la celebración de magníficas corridas de toros, en nuestro circo taurino, otra empresa repito, haciéndose eco de lo que yo manifestaba respecto al matador de novillos **Villarillo** y aun llegando a tener en cuenta, lo también por mí expuesto, referente al diestro Jerezano, Juan Montenegro, decidí no regatear gasto alguno con objeto de **enfiar** una magnífica, soberbia, monumental y despanpanante corrida, sobre la base de estos dos matadores mencionados y un tercero en discordia que en esta ocasión ha resultado ser el valiente y buen torero **Araujito** tan conocido del público almeriense.

En efecto, ayer tarde quedó ultimado el contrato de la plaza de toros, con el señor Sánchez Rueda, y en la madrugada del viernes saldrá con dirección a Córdoba el inteligente aficionado y popular Paco Canet, con objeto de hacerse cargo de seis **enemigos malos** que la empresa adquirió para que sean lidiados en nuestro circo en la tarde del día 8 del próximo Julio, por las cuadrillas que dirigián los ya mencionados diestros **Araujito Villarillo y Montenegro**.

Como estos toreros trabajan siempre en corridas, con picadores y la empresa en su afán de echar el resto, como vulgarmente se dice, ha tenido la idea de poner el precio de la entrada mas barato que la del 24 del actual, supongo que dados esos tres elementos, toros, toreros y precio módico, ha de ser un lleno lo que veremos en la plaza.

**Notas mineras**

Don Odón Hardenne Delhaise, ha solicitado 12 pertenencias de mineral de Zinc, del registro «Roosevelt» número 33.958 del término de Dalías, parage llamado Umbria de la Agrapepis.

Don José Martínez Ruiz, ha solicitado 12 pertenencias de mineral de hierro, número 33.958 del término de Nacimiento.

Don Odón Hardenne, ha presentado carta de pago para responder al registro «Roosevelt» número 33.957 del término de Dalías.

**Sulfato de cobre**

Informará: **Don Antonio Navarro Viciana**

Paseo del Príncipe 17.—Almería.

**«Relampaguito» y don Bernardo**

Desde que llegó anteayer a nuestra capital nuestro paisano el diestro Julio Gómez «Relampaguito» está siendo visitado por sus admiradores y numerosos amigos, con motivo del último éxito alcanzado en la corrida que toreó el día 9 en Granada, con Joselito y Freg.

Don Bernardo Góngora, amigo del diestro y uno de los admiradores más entusiastas de éste, reunió ayer en el café, a todos los partidarios de «Relampaguito» invitándolos espléndidamente.

Por nuestra parte felicitamos tanto a don Bernardo como al diestro «Relampaguito», y le deseamos éxitos como los últimos alcanzados.

**Ayuntamiento**

El Jefe de la Caja de reclutas de esta capital, cita al recluta Juan Ruano Martínez, para que se presente en aquella caja, el día 18 del actual, con el fin de que marche a incorporarse a filas.

Don Rodolfo Lusing y don Manuel Rodríguez Cadenas, han solicitado licencia de Ayuntamiento, para colocar sillas y veladores, el primero frente al Hotel Simón y el segundo frente al Bar Fruterío, en el Paseo del Príncipe y Boulevard del Príncipe, respectivamente.

Ha sido nombrado empleado para la vigilancia y recaudador del impuesto sobre pescados, don Juan Cortés Fernández.

**Sastrería**.—La Elegancia. Sastrería de Cristóbal Padilla. Especialidad y elegancia en el corte. Glorieta de San Pedro número 2. Almería.

**«La Zurcidora Mecánica»**

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección, ZURCIR y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lona o hilo.

**No debe faltar en ninguna familia.**

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS por Giro Postal. No hay Catálogos.

**Patent Magic Weaver**

Arribau, 226.—Barcelona

**Platería**.—Manuel Navarro.—Tienda 34. Se hacen toda clase de composuras por difíciles que sean, en alhajas de oro y plata.

«Diario de Almería» es el periódico

**Varias noticias**

El novillero Jerezano, y Juan Montenegro, ha sido contratado para estoquear el día 24 del actual ganado de los Sres. Cobos en Boas de Segura.

Las Alcaldes de Cuevas, Instinción, Itágoz, Somontín, Turre y Lijar, anuncian haber expuesto al público las listas de los apéndices al millaramiento, base de la contribución Territorial para el año próximo de 1918.

El Alcalde de Canjajar, anuncia al público los apéndices del am-

millaramiento, base de la contribución Territorial para el año 1918.

El Alcalde de Cobdar, anuncia el repartimiento de consumos y reparto vecinal, del año corriente.

**Expediente sobreseido**

Ha sido sobreseido favorablemente el expediente incoado contra cuatro vigilantes del cuerpo de Policía y del segundo jefe del mismo, don Juan Rubio Canet, contra dichos funcionarios no ha reultado en ese expediente el más pequeño cargo.

La Junta de Obras del Puerto de esta capital, anuncia concurso para proveer la plaza de secretario contador.

**Estado de fondos del Ayuntamiento**

El Alcalde interino señor Pérez Burillo nos ruega la inserción diaria del estado de fondos municipales que es el siguiente:

	Presupuestos	
	MUNICIPAL Pesetas	CARCELARIO Pesetas
Existencia del día 12...	3.025'90	252'30
Ingresos de hoy.....	70'00	000'00
TOTAL.....	3.250'90	252'30
Pagos en el día de hoy...	225'00	000'00
Existencia para el día 14	2.800'90	252'30

**Una detención**

La benemérita de Tijola participó haber detenido en el cortijo «Los Gallinas» del término de Lucar, al vecino del mismo Alejandro Miras Bautista, autor de varias heridas producidas con un palo al vecino de Seron Antonio Castaño Martínez.

El detenido fué entregado al Sr. Juez Municipal que lo tenía reclamado.

**Pérdida**

Se ha extraviado un décimo de lotería del número 5.144 serie 1.º fracción 4.º correspondiente al sorteo del 21 de Junio del corriente año. La persona que lo entregó en la panadería de don Juan Salvador Zea, Calle Real número 37, se le gratificará.

La Jefatura de Montes, de esta Capital, anuncia la subasta del es-

**SEGUROS MARITIMOS**

**British and Foreign Marine Insurance Co.**

Esta antigua e importante Compañía, asegura de dicho riesgo las mercancías por vapores y veleros a primas económicas.—Pago inmediato de todos los siniestros.

Agencia, Javier Sanz, 4.—ALMERIA

**«FLOR DE LIS»**

Lo mejor para teñir el cabello, lo hermoso, evita la caída y calvicie, destruye la caspa.—De venta en Droguerías, Perfumerías y principales Peluquerías.

Concesionario exclusivo

Urbano Fernández Giménez

**Maderas de pino para barriles**

Para informes, dirigirse a

**CELEDONIO PELAEZ**

CALLE DE MURCIA NUMERO 2.—(IMPRESA)

**Sulfato de cobre**

Se vende por el comerciante de esta plaza don Andrés Sarabia

**17 GRANADA, 17**

**«Royal Delaware imitation Pearls y C.»**

La rigurosa moda actual es llevar un bonito collar de perlas, en siendo esta temporada la joya más proyectada de toda señora elegante; por eso serán muy contadas las señoras que dejen de lucir uno.

Las personas Delaware están reconocidas en el mundo entero como la sola y única imitación en su clase de la perla fina.

Nuestros collares son una copia exacta de los finos, montados en un bonito cierre de orantina o de plata fuertemente dorada.

El precio de 15 ptas. de nuestros preciosos collares, es fijo y absoluto, pues, siendo nosotros los mismos fabricantes, limitamos en todo lo posible nuestros beneficios.

Grandiosa oferta.—Llamamos poderosamente la atención con hechos y no palabras; queremos acreditarnos a todo trance, cueste lo que cueste, y para que todo el mundo pueda hacerse una idea de lo que decimos, a petición de gran número de nuestros favorecedores, y como medio de pura propaganda, hemos resuelto sacrificar un nuevo y último lote de preciosos collares, lujosamente presentados en un soberbio estuche, imitación piel y forrado interior de raso y terciopelo (tal cual representa nuestro gráfico), por la ínfima cantidad de cinco pesetas cada uno.

No pierda esta oportunidad; sembramos hoy para recoger mañana; escríbanos hoy mismo; mañana será tarde; este anuncio que le será el más grato, y una vez agotado nuestro irrevocable último lote desunado a propianda, no serviremos ni un solo pepido más.

No dude usted ni un momento: nuestro collar, por lo bien hecho y por su bonita presentación, es indiscutiblemente el mejor obsequio que se pueda hacer a una señora o niña, con la seguridad que le será el más grato.

Los pedidos deben venir acompañados de su importe (más 65 céntimos para gastos de certificado y por tes), en Giro Postal; en los pueblos que carezcan de Giro se nos podrá remitir el importe en sellos de Correos en carta certificada. Para evitar confusiones, mándese las señas bien claras, sin olvidarse de comunicarnos el número del Giro.

Dirijánsse a F. N. Rodríguez, agente general de la Royal Delaware Imitation Pearls C.º, Tavern, 15, bajos S. G. Barcelona.

Aviso: Agentes activos se solicitan en todas las capitales y pueblos de España.

**«FLOR DE LIS»**

Lo mejor para teñir el cabello, lo hermoso, evita la caída y calvicie, destruye la caspa.—De venta en Droguerías, Perfumerías y principales Peluquerías.

Concesionario exclusivo

Urbano Fernández Giménez

**Maderas de pino para barriles**

Para informes, dirigirse a

**CELEDONIO PELAEZ**

CALLE DE MURCIA NUMERO 2.—(IMPRESA)

**Sulfato de cobre**

Se vende por el comerciante de esta plaza don Andrés Sarabia

**17 GRANADA, 17**

**«Royal Delaware imitation Pearls y C.»**

La rigurosa moda actual es llevar un bonito collar de perlas, en siendo esta temporada la joya más proyectada de toda señora elegante; por eso serán muy contadas las señoras que dejen de lucir uno.

Las personas Delaware están reconocidas en el mundo entero como la sola y única imitación en su clase de la perla fina.

Nuestros collares son una copia exacta de los finos, montados en un bonito cierre de orantina o de plata fuertemente dorada.

El precio de 15 ptas. de nuestros preciosos collares, es fijo y absoluto, pues, siendo nosotros los mismos fabricantes, limitamos en todo lo posible nuestros beneficios.

Grandiosa oferta.—Llamamos poderosamente la atención con hechos y no palabras; queremos acreditarnos a todo trance, cueste lo que cueste, y para que todo el mundo pueda hacerse una idea de lo que decimos, a petición de gran número de nuestros favorecedores, y como medio de pura propaganda, hemos resuelto sacrificar un nuevo y último lote de preciosos collares, lujosamente presentados en un soberbio estuche, imitación piel y forrado interior de raso y terciopelo (tal cual representa nuestro gráfico), por la ínfima cantidad de cinco pesetas cada uno.

No pierda esta oportunidad; sembramos hoy para recoger mañana; escríbanos hoy mismo; mañana será tarde; este anuncio que le será el más grato, y una vez agotado nuestro irrevocable último lote desunado a propianda, no serviremos ni un solo pepido más.

No dude usted ni un momento: nuestro collar, por lo bien hecho y por su bonita presentación, es indiscutiblemente el mejor obsequio que se pueda hacer a una señora o niña, con la seguridad que le será el más grato.

Los pedidos deben venir acompañados de su importe (más 65 céntimos para gastos de certificado y por tes), en Giro Postal; en los pueblos que carezcan de Giro se nos podrá remitir el importe en sellos de Correos en carta certificada. Para evitar confusiones, mándese las señas bien claras, sin olvidarse de comunicarnos el número del Giro.

Dirijánsse a F. N. Rodríguez, agente general de la Royal Delaware Imitation Pearls C.º, Tavern, 15, bajos S. G. Barcelona.

Aviso: Agentes activos se solicitan en todas las capitales y pueblos de España.

**«FLOR DE LIS»**

Lo mejor para teñir el cabello, lo hermoso, evita la caída y calvicie, destruye la caspa.—De venta en Droguerías, Perfumerías y principales Peluquerías.

Concesionario exclusivo

Urbano Fernández Giménez

**Maderas de pino para barriles**

Para informes, dirigirse a

**CELEDONIO PELAEZ**

CALLE DE MURCIA NUMERO 2.—(IMPRESA)

**Sulfato de cobre**

Se vende por el comerciante de esta plaza don Andrés Sarabia

**17 GRANADA, 17**

**«Royal Delaware imitation Pearls y C.»**

La rigurosa moda actual es llevar un bonito collar de perlas, en siendo esta temporada la joya más proyectada de toda señora elegante; por eso serán muy contadas las señoras que dejen de lucir uno.

Las personas Delaware están reconocidas en el mundo entero como la sola y única imitación en su clase de la perla fina.

Nuestros collares son una copia exacta de los finos, montados en un bonito cierre de orantina o de plata fuertemente dorada.

El precio de 15 ptas. de nuestros preciosos collares, es fijo y absoluto, pues, siendo nosotros los mismos fabricantes, limitamos en todo lo posible nuestros beneficios.

Grandiosa oferta.—Llamamos poderosamente la atención con hechos y no palabras; queremos acreditarnos a todo trance, cueste lo que cueste, y para que todo el mundo pueda hacerse una idea de lo que decimos, a petición de gran número de nuestros favorecedores, y como medio de pura propaganda, hemos resuelto sacrificar un nuevo y último lote de preciosos collares, lujosamente presentados en un soberbio estuche, imitación piel y forrado interior de raso y terciopelo (tal cual representa nuestro gráfico), por la ínfima cantidad de cinco pesetas cada uno.

No pierda esta oportunidad; sembramos hoy para recoger mañana; escríbanos hoy mismo; mañana será tarde; este anuncio que le será el más grato, y una vez agotado nuestro irrevocable último lote desunado a propianda, no serviremos ni un solo pepido más.

No dude usted ni un momento: nuestro collar, por lo bien hecho y por su bonita presentación, es indiscutiblemente el mejor obsequio que se pueda hacer a una señora o niña, con la seguridad que le será el más grato.

Los pedidos deben venir acompañados de su importe (más 65 céntimos para gastos de certificado y por tes), en Giro Postal; en los pueblos que carezcan de Giro se nos podrá remitir el importe en sellos de Correos en carta certificada. Para evitar confusiones, mándese las

# INFORMACION TELEGRAFICA

## LA POLÍTICA

### Consejo de ministros

Madrid 13  
La Presidencia se reunieron ministros en Consejo, cuya duración fue de hora y media. El marqués de Lema invirtió casi todo el tiempo que duró este, en hablar a sus compañeros sobre cuestiones del exterior. El ministro de Hacienda, conde Bugallal propuso restablecer los sueldos de los funcionarios de carrera por antigüedad. El ministro de Gracia y Justicia, señor Burgos Mazo, dice, que propone dejar suspenso el Contencioso judicial, creado por su antecesor el señor Ruiz Valarino. El ministro de Fomento, vizconde Eza, informó en el consejo del problema de la patata tem-

### El año personal

Madrid 13  
Para la provisión de altos cargos se nombraron casi como seguros los siguientes nombres:  
Para la subsecretaría de Instrucción pública al señor Peña Racionero.  
Para la Dirección General de Enseñanza, al señor Gullón.  
Para la de Pósitos, al señor Antón.  
Para la de Prisiones, al señor Martínez Vega.  
Para la de los Registros, al señor Vais.  
Para la de Contribuciones, al señor Bernar.  
Para la de Aduanas, al señor Arce.  
Para la representación de la Talavera, al señor Bas.  
Y al señor Cavestani para la de Bellas Artes.

## Madrid

### Consejo en Palacio

Madrid 13  
El Presidente del Consejo de ministros hablando con los periodistas les dijo, que había informado al Rey de los acuerdos adoptados en el Consejo de ayer y que había convenido con don Alfonso celebrar mañana a las 10 y media de la mañana, otro Consejo en Palacio.

### Los altos cargos

Madrid 13  
También manifestó el señor Dato que estaba ultimada la combinación de altos cargos, habiéndose

acordado nombrar Alcalde de Madrid al señor Prado Palacios; Gobernador a don Abilio Calderón; para la comisión permanente del Consejo de Estado, señor Espada; Comisario del canal de Lozoya Esteban Cellantes, Director de Comunicaciones Ortuño, Subsecretario de Hacienda Ordoñez, de Gobernación Quejana; Gracia y Justicia Marqués de Grijalba.  
Director de obras públicas Ruano; de Agricultura Conde Colombi; de Comercio don Leonardo Rodríguez; de Administración Martínez Acacio; Director del Instituto geográfico y Estadístico Gómez Núñez; Fiscalía del Supremo Canal; Fiscalía del Tribunal de Cuentas, Seoane.  
Los restantes cargos se completarán hoy, porque falta consultar a los interesados.

### Combinación de Gobernadores

Madrid 13  
Esta mañana el señor Dato, conferenció con Sánchez Guerra, quedando ultimados los trabajos para la combinación de los nuevos Gobernadores, la cual quedará hoy ultimada y se someterá mañana a la firma del Rey, después del Consejo en Palacio.

### Llegada del señor Calbetón

Madrid 13  
Hoy ha llegado a Madrid el señor Calbetón que marchó a la Presidencia con objeto de entrevistarse con el presidente del Consejo, no logrando su objeto por hallarse ausente el señor Dato.

### Conferencia y visita

Madrid 13  
El ministro de Instrucción pública señor Andrade, conferenció esta tarde con el presidente, desconfiándose el alcance de dicha entrevista.  
Después recibió la visita del Obispo de Solsona.

### Madrid y Provincias

#### A descansar

Madrid 13  
Como tenía anunciado, hoy ha marchado a Ciudad Real el ministro dimisionario general Aguilera, quien se propone pa ar una temporada de asueto en dicha capital.

#### Político que llega

Madrid 13  
Hoy ha llegado procedente de la ciudad condal a esta corte, el jefe de los radicales señor Lerroux.  
Como su estancia en Barcelona, ha estado relacionada con los actos del partido radical allí celebrados, con motivo de la agitación reinante, fué interrogado por los periodistas, quienes no consiguieron

arrancar una palabra al ilustre político a causa de su reserva impenetrable.  
Solamente se limitó a decir:  
—Es inminente la crisis del régimen.  
No es exacto que haya acuerdo con las Juntas de defensas.  
Como un periodista insistiera, que les informara de Barcelona, solamente dijo:  
Barcelona es un río de aguas turbias, que los pescadores se disponen a aprovecharlas.

### Pablo Iglesias y los republicanos

Madrid 13  
El jefe de los socialistas señor Iglesias, hablando con significadas personalidades del partido republicano, les ha manifestado su desagrado porque los republicanos solo acuden al apoyo de los socialistas en determinadas ocasiones.

### Otra carta de Maura

Madrid 13  
En el Congreso se aseguraba esta tarde, por los políticos que diariamente acuden a dicha cámara, de que don Antonio Maura había dirigido a su majestad un escrito juzgando la gravedad de los actuales momentos.

### Futura residencia

Madrid 13  
Los elementos liberales no cesan en sus trabajos, para hacer de una manera ostensible, su profundo disgusto, por la desacortada actuación del conde en la última crisis.

### Comentarios

Madrid 13  
Ha sido objeto de grandes comentarios, en todos los centros políticos, el que el ministro de la Guerra, marqués de Estella no haya ido a despachar con el rey.  
Su Magestad envió su secretario para que le visitase.  
Las conjeturas y suposiciones, que la fantasía política hizo sobre el caso, fueron extraordinarios.

### El nerviosismo es general

Madrid 13  
El Presidente del Congreso Sr. Villanueva ha recibido varias cartas de diputados de distintos partidos políticos pidiéndole que interpongase influencia cerca del gobierno para que las Cortes se abran, para tratar la cuestión militar.

## De Barcelona

Madrid 13  
De Barcelona comunican que ha arribado a aquel puerto el trasatlántico español Valbanera llevando a su bordo 43 tripulantes

norte americanos del vapor de la misma nacionalidad "Monrey", que fué hundido por un submarino alemán cerca de la isla Tabarca.  
El Valvanera fué testigo ocular de la lucha entablada entre el submarino y el vapor armado norteamericano.  
Uno de los cañonazos alcanzó al Mourey que le perforó el casco, incendiando sus bodegas que iban abarrotadas de petróleo.  
Cuando cesó el cañoneo se acercó el buque español al barco incendiado, recojiendo a todos sus tripulantes excepto a 3 que perecieron en la contienda.  
El submarino se aproximó al Valvanera cuya dotación iba sobre cubierta.  
Dieron vivas a España, rindiéndole honores a nuestro pabellón.

### LA BOLRA

Madrid 13  
El tipo de cambio sobre Paris y Londres ha sido hoy el siguiente:  
Francos . . . . . 73'60  
Libras . . . . . 20'10

### Diario de las operaciones

Madrid 13  
Las huestes italianas que operan en Albania han logrado la ocupación de este punto, lo cual demuestra que el Gobierno de Italia, trata de quedarse con la boca del mar Adriático.  
El día que se liquiden las cuentas de la campaña como Janina está muy cerca de Corfu no será muy del agrado de los ingleses.

### La calma persiste

Madrid 14  
Continúa la actividad casi absoluta en todos los frentes y sectores, aguardándose de un momento a otro la recaudación de las operaciones de conjunto en Flandes.  
En el Artois, en Picardio junto a San Quintin, en el célebre camino de las Damas, en el macizo de la Champagne, en la zona del Isonso y en Macedonia solo se observan ligeras amagos para corregir defectos tácticos de las líneas de atrincheramientos.

### Parte oficial francés

Madrid 13  
El comunicado oficial recibido de Paris se expresa así. En la región de Laffaux, en el monte Cornille cota 304, y en Parroches, continúa el cañoneo intermitente.  
En la región alta de Chocauchee le hicimos fracasar varios intentos del enemigo.  
En el resto del frente transcurre la noche tranquila.

### Parte oficial inglés

Madrid 13  
El telegrama oficial de Londres dice lo siguiente:  
Durante la noche última el enemigo contraatacó furiosamente las posiciones ocupadas por nuestras tropas a ambas orillas de Sonchez, siendo rechazadas energicamente las fuerzas germanas.  
Al este de Vorgien dimos, favorecidos por la noche, acertados golpes de mano al enemigo, que se extendieron al noroeste de Nanguicourt, al noroeste de la Basse y nordeste de N-ue Chapelle.  
Rechazamos al said enemigo sobre el noroeste de Richevourt.  
El fuego de nuestras baterías antiaéreas dejaron sin gobierno a dos aparatos, que cayeron en sus líneas.

### Parte oficial alemán

Madrid 13  
El parte oficial alemán recibido de Berlín dice así.  
En el alto de Ipres, al sur de Convel y al oeste se libraron intensos combates por parte de ambas artillerías.  
Al oeste Warneton rechazamos el ataque inglés por la acción de nuestra infantería auxiliada por el fuego eficaz de la artillería.  
Influimos al enemigo grandes pérdidas.  
Al anochecer malogramos otro ataque inglés.  
En Sens y al oeste de la carretera que conduce a Arras, sigue el intenso fuego de la artillería británica.  
En la orilla norte del arroyo de Souchez, grandes contingentes ingleses lograron penetrar en nuestras trincheras, siendo derrotados más tarde, por los efectos de nuestras granadas de mano.  
Estrabue la lucha conseguimos estrechar la brecha que había quedado abierta.  
En algunos sectores del frente de la Cnampagne y del Mosa, continúa el intenso fuego de la artillería.  
En el teatro oriental macedónico nada digno de mención.

### Parte oficial ruso

Madrid 13  
De Petrogrado comunican el siguiente parte oficial:  
En el frente occidental bombardeamos el pueblo Necriski originando un violento incendio.  
El estado mayor enemigo abandonó el pueblo, siendo perseguido tenazmente por nuestro fuego.  
En las cercanías de Vikovichy, cañoneamos con éxito varios combates enemigos, provocando explosiones.  
En el resto del frente continúa el tiroteo intermitente de la artillería.

En el frente rumano sigue el tiroteo en el frente del Cáucaso los kurdos atacaron una columna de avituallamiento, siendo rechazados.  
Al sureste de Jacobstad la artillería alemana derribó un aparato nuestro, que cayó en nuestras líneas.  
Perecieron los tripulantes, que que quedaron confundidos con el herraje del aparato destruido.  
En la región sur de Suhnlah, la aviación enemiga, incendió un aerostato nuestro que se incendió.  
El oficial que le tripulaba resultó herido.

## Extranjero

### Otro buque yanqui torpedeado

Madrid 13  
Comunican de Washinton, que el vapor americano Protolith, ha sido hundido por un submarino alemán, salvándose solo 20 tripulantes.

### Paquebot hundido.—190 pasajeros ahogados

Madrid 13  
Telegramas de Paris, dan cuenta del torpedeamiento del paquebot «Secuants» perteneciente a la compañía general Trasatlántica francesa.  
Fué hundido el día 8 del corriente en el océano Atlántico por un submarino alemán.  
Llevaba a su bordo 100 tripulantes y 550 pasajeros, habiendo perecido 190 de estos.

### Admón. de Lotería num. 4

Príncipe 36.—Almería  
(FRENTE AL GOBIERNO CIVIL)  
Administradora, María Pura Fernandez  
Sorteo del 21 DE JUNIO 1917.  
Entre otros números se han recibido para este sorteo los siguientes.

318	9,004	14,218
317	10,049	16,001
3,007	11,151	16,002
4,488	13,002	16,005
5,667	13,012	17,444
8,996	14,217	18,327

Hay decenas.—Décimo 5 pesetas.  
Hay billetes dobles  
Se necesita un vendedor ambulante.  
Muy importantes: Los premios pagados por esta Administración en el año último se elevan a una cifra mucho mayor que las ventas realizadas en igual tiempo.

### Sulfato de cobre—Carburo de calcio. Precios económicos.

Droguería «Arco Iris» Paseo del Príncipe, 3.

## Martinez Herrera.—Muebles.—Calle de la Estación

### Sulfato de cobre y alambre para parrales

Precios más baratos que de fábrica  
Casa Ferrera Martinez Campos, 17 y 19

### Carbón Vegetal

A domicilio

Encina limpia qq de 46 Kgs.	7'00 pesetas
Todo monte id. id.	id. 6'50 id.
Una arroba de encina limpia	id. 1'75 id.
Una arroba de todo monte	1,64 id.

Razón: Capel y Alvarez, Calle Granada número 69

Armeros.—Juan Criado González.—Plaza de Nicolás Salmerón 1, prontitud y economía.  
Ferretería.—El Candado. Almacén de Ferretería. Herrajes para edificios. Herramientas diversas. Maquinarias para industrias. Metales. Artículos de saneamiento

### Droguería del Sto. Cristo

Agua mineral.—Productos químicos para farmacias y artes.—Grasas en general.—Aceites y grasas para maquinarias.—Pinturas de todas clases.—Tinturas para el cabello y barba.—Cremas y colores especiales para la cara.  
ACITE NICADO DE BACALAO MUY FRESCO  
Contra el 686 gomas higiénicas.—Depositorio de las Aguas Antidiabéticas Asdrubal.—Carburo de calcio  
consultad precios JOSÉ TORO GARCIA ALMERIA

Doctor Eduardo Pérez Cano del Hospital Provincial.—Análisis de sangre, asputos, orina y demás productos patológicos.—Consulta especial de enfermedades venereas y sífilis.—Tratamiento antirrábico completo. Consulta de 2 a 4.—Calle del Cid número 4

### BANCO ESPAÑOL de CRÉDITO

CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS  
AGENCIA EN ALMERIA  
CAJA DE AHORRO

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.  
Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

Dr. Manuel Marín Oculista del Hospital Provincial.—Especialista en las enfermedades de los ojos, de las Facultades de Medicina de Paris y Madrid.—Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de Paris e Hispano-americanas.  
CONSULTA de 3 a 12 mañana

### CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA

Bajo la dirección de don José Sabio Martínez, procedente del Ministerio de Hacienda.  
CALLE REAL, 23.—ALMERIA

Juan H. Martinez Limones MÉDICO  
Consulta especial de enfermedades del pecho, de 9 a 11.  
Cirujía general y enfermedades de la matriz, de 3 a 5.  
ASISTENCIA A PARTOS  
Conde de Offalia principal 22.

### La Ciudad de Londres

Recibidas las novedades para la presente estación en todos los géneros de sus ramos de pañería y tejidos.

Agencia de Negocios Compra venta de Fincas Rústicas Urbanas  
Solvers en Madrid y Provincias.  
Minas de Hierro y Plomo  
Se venden 2 fincas en término de Carboneras  
Para informes y proposiciones J. ORTEGA TORRES  
ALHABIA (Almería)  
y en Almería C. Santa Rita n.º 2

### Se reforman y limpian sombreros de fieltro, de jipi-japa también se hacen gorras a medida de todas formas y clases.

TRABAJO PERFECTO Y ECONOMICO  
II TIENDAS II  
Los sombreros de jipi se limpian por medio de un procedimiento moderno.

### "Aurelia"

Fábrica de tejidos mecánicos de José Suero Muñoz, Murcia, 2 4

### Gran sastrería

Competimos en uniformes militares con las casas más acreditadas de Madrid.  
Magníficas colecciones en trajes hechos para caballeros y niños precios baratísimos.  
LA CASA DE José Molina e hijos  
Es la que viste más barato y más elegante.  
GRANADA 2 O PUERTA DE PURCHENA.—ALMERIA

A. Ramirez Sánchez Médico especialista en las enfermedades de la nariz, garganta y oídos.  
Obispo Orpera 24. Consultas de 3 a 6 tarde.  
Cervecería.—«El Mediterráneo». Paseo del Príncipe.—Cervezas de las mejores marcas. Licores de todas clases.—José Cruz Lopez.



Trajes de drill cruzado... Cazadoras de drill cruzado... Pantalones cortos pa-sportman de drill de gilet... de ptas. 8 a 12.

# Grandes Almacenes EL AGUILA

Principe, 7.==Almería.

**SUCURSALES: Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza.**



Traje de estambre negro, azul y color. de ptas. 70 a 70. Vestidos de lanilla negra, azules, colores de ptas. 60 a 70.

Ropas confeccionadas para caballero, señora, niño y niña.

Camisería, Géneros de punto, Corbatería, Guantería Sombrereria, Zapatería, Paraguas, Bastones y Artículos de viaje.



Traje de estambre, vicuña o jerga, para jo venicio de 10 a 17 años. de ptas 19 50.



Trajes de lanilla para niños de 4 a 9 años. de ptas. 12 a 31



Trajes matelot de vicuña o jergal azul para niño de 4 a 9 años de 14 pesetas a 32.



Trajes de marinería de lanilla azul para niñas de 4 a 9 años de pesetas 32 a 38 los mismos de drill blanco de 13 a 24 pesetas.



Traje de gabardina blanco, cuello de ormandin bordado, para niñas de 4 a 9 años. de pesetas 22 r 24.



Vestidos de tela blanca o bordada de ptas. 670 a 700

Géneros del país y extranjeros para la Sección de Medida. Sombreros de paja de 2'50 a 12 pesetas.

Precio tijo

Ventas al contado

## Gran exposición de artículos para la temporada

# Grandes almacenes de San José de JUAN MORATA

Calle de las Tiendas número 15 y Azara 2.

## Temporada de Verano

Presentamos el más extenso surtido en Sedas Vuelas Gasas, Crespones, Vengaliaa y Etamines, y las más altas novedades. Inmenso surtido en blusas de todas clases.

Se reciben constantemente novedades. Todos los artículos que esta casa vende son de primera calidad.

Antes de efectuar vuestras compras visitad estos Almacenes y consultad precios.

**Precio fijo.--Ventas al contado.--Se hacen pedidos regalos a los compradores.**

## Muebles de Lujo. Bazar "El León". Tiendas 6.

### Productos Fakir

#### Regenerador del Cabello

Unico analizado oficialmente. Garantiza do que contiene en ab-soluto la caída del pelo. Frasco, 6 pesetas. Me dio, 3'5

#### Elixir Dental

Lo mejor para la higiene de la boca. Desinfectante. Vigoriza las encías. Limpia el sarro. Frasco 1'50 pesetas

#### Polvos Dentrificos

Blanquea la dentadura sin atacar al esmalte. Elaboración esme-rada. Caja, 1 peseta

Nuestros productos aventujan a todos sus similares Nacionales y Extranjeros. «Grandes Premios» y «Medalla de Oro» en el Concur-so de Barcelona y Exposición de París.

## H. ORIENTE

(ANTES ROMA) Santo Cristo, 2.

Situado en el centro de la población. —El más recomendado por su esmerado trato. Sus magnificas y espaciosas habitaciones están dotada de luz y timbre eléctricos. —Gran confort é higiene. Se remiten ca-rrujes a la lle. de trenes y vapores. —Cocina a la francesa y espa-ñola. —PRECIO ESDE 4 PTS. EN ADELANTE. — PRECIOS ESPECIALES PARA ESTABLES.

### ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALEX)

Es racetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque toni-fica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

### ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, é veces, alternan con estreñimiento, dilatación y ólcera del estómago, etc. Es antitáptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

**Se traspasa** en ventajosas con-diciones, por tener que ausentarse su dueño, un acreditado establ cimiento de comestibles en el sito más céntrico de Almería. Informarán: Marin 8.

¿Onereis fortalecer el estómago con una bebida tónica aromática y deliciosa? Pues facilmente podeis satisfacer vuestro deseo pidiendo el riquísimo Cognac

### Sánchez Romate & NOS

Bodegas del Excelentísimo Sr. Duque de Almodobar de Rio —JEREZ.

De venta en los más acreditados establecimientos.

### Sulfato de cobre

### Sulfatadora Vermorel

PRECIOS REDUCIDOS INFORMARÁ

Alfredo Rodríguez Burgos Gerona 5